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В этом убежден Павел Кравченко, начальник ЛПЦ-9 
(стан «5000»).

– Как на самом современном прокатном стане 
«5000» организована работа по охране труда?

– Условия труда в нашем цехе разительно отличаются от дру-
гих цехов и подразделений комбината. Сама система охраны 
труда такая же, как и по всему комбинату. Это регулярные об-
ходы и осмотры рабочих мест, по результатам которых издаем 
внутрицеховые распоряжения об устранении недостатков или 
проводим профилактическую работу.

– есть ли в коллективе понимание того, что безопасный 
труд – естественная норма, а не принуждение?

– Считаю, что у нас несколько иные акценты, а именно – вы-
сокая культура производства. Ну нельзя работать на таком ста-
не и лузгать семечки, сплевывая на пол шелуху. Операторам 
на посту мы создали идеальные условия – они даже трудятся 
в легких тапочках. На каждом посту организованы места для 
приема пищи, стоят диспенсеры… Если есть культура произ-
водства, то и показатели работы будут достойные. 

– И насколько высока культура производства?
– Да, нельзя сравнивать наш цех с другими подразделения-

ми, где технологии не столь совершенны. Посмотрите: цеху 
уже два года, а он не изменился, не стал хуже или грязнее. 
Поэтому, я считаю, мы движемся и развиваемся в правиль-
ном направлении. Аттестация рабочих мест показывает, что 
условия труда в нашем цехе улучшаются. 

Во главе угла – культура труда

Аппарат профсоюзного комитета

Председатель  
профсоюзного комитета

ДЕРУНОВ  
Александр  
Иванович

24-30-78
24-74-49 
(факс)

Секретарь-инспектор 
по кадрам

СЕНЬКИНА  
Ирина  
Викторовна

24-30-78
24-74-49 
(факс)

Заместитель председате-
ля по  трудовым и произ-
водственным вопросам

УРЖУМЦЕВ 
Владимир  
Васильевич

24-74-25
24-63-91

Заместитель председа-
теля по охране труда и 
экологии

ПРОХОРОВ  
Михаил  
Леонидович

24-07-27

Главный бухгалтер
ЧУПРОВА  
Татьяна  
Пантелеевна

24-71-66

Заведующий организа-
ционным отделом

ДНЕПРОВСКИЙ 
Юрий  
Александрович

24-74-48

Специалист организаци-
онного отдела

ОБУХОВ  
Олег Юрьевич 24-32-34

Инструктор организаци-
онного отдела

ЭКТОВА  
Оксана  
Викторовна

24-01-33

Инструктор  
организационного 
отдела

БЛИЗНЮК  
Лилия  
Владимировна

24-78-89

Специалист по 
спортивно-массовой 
работе и работе с моло-
дежью

ХЕРСУН  
Денис  
Васильевич

24-67-96

Специалист по 
культурно-массовой 
работе 

ЛИСУНОВА 
Светлана  
Александровна

24-11-22

Специалист по  инфор-
мационной работе 

ВАСЬКОВ  
Виктор  
Сергеевич

24-79-26

Ведущий юрисконсульт
БАБИЧ  
Ирина  
Владимировна

24-36-22

Инструктор по трудовым 
и производственным 
вопросам

КУРБАТОВ  
Анатолий  
Иванович

24-48-63

Инструктор по трудовым 
и производственным 
вопросам

ШЕМЕТОВ 
Виктор  
Александрович

24-66-46

Бухгалтер 
ФЕДЯКИНА  
Ольга  
Леонидовна

24-25-32

Заведующая  КВП
РЯБКОВА  
Елена  
Алексеевна

24-59-56

Специалист по внедре-
нию АСУ КВП

СУББОТИН 
Константин  
Владимирович

24-74-15

Бухгалтер КВП АЛЬКИНА  
Ольга Игоревна 24-05-62

Кассир КВП
АГАПОВА  
Надежда  
Леонидовна

24-63-32

Совет ветеранов оАо «ммК»

Председатель Совета 
ветеранов

КУЛАКОВСКИЙ 
Виктор  
Тимофеевич

24-76-54

Заместитель председа-
теля

ВАФИН  
Василь  
Вакипович

24-49-74

Заместитель председа-
теля

КИРИЧЕНКО 
Анатолий Григо-
рьевич

24-49-74

Телефонный справочник профсоюзной организации работников  
ОаО «магнитогорский металлургический комбинат» 

Порядок и подрядчики
Риск на производстве – непозволительная роскошь

Задача обеспечения 
безопасности труда се-
годня на первом ме-
сте у руководства ком- 
бината. Говорить тут 
много нечего, достаточ-
но конкретных фактов. 
они таковы: помимо 
того что закупаются со-
временнейшие агре-
гаты и осваиваются 
самые передовые тех-
нологии, анализируем и 
предыдущий опыт. 

Р
ешаются проблемы, 
которые годами су-
ществовали на уста-

ревшем прокатном про-
изводстве: сегодня все 
агрегаты максимально 
автоматизированы, а чело-
веческое участие сведено 
к минимуму. При стро-
ительстве стана «2000» 
закупаем оборудование, 
обеспечивающее полную 
блокировку агрегата при 
возникновении внештат-
ной ситуации. К тому же, 
это первая стройка на 
комбинате, где созданы 
самые комфортные усло-
вия для подрядчиков. Есть 
отапливаемые строитель-
ные городки с комната-
ми приема пищи, хорошо 
освещенные. Есть отдель-
ная столовая, собственные 
душевые. Помимо того, 
наш цеховой инженер по 
охране труда работает в 
тесном взаимодействии с 
подрядчиками. Он контро-
лирует безопасность труда 
работников подрядных 
организаций ежедневно. 
Трудящиеся подрядных 
организаций прошли про-
фессиональное обучение, 
получили соответствующие 
допуски. Плюс – полное 
обеспечение подрядных 
организаций всеми сред-
ствами индивидуальной 
защиты.

В сфере системы обе-
спечения охраны труда 
примечательно еще и то, 
что руководитель может 
в режиме онлайн, не до-
жидаясь бумажной пере-
писки, отслеживать всю 
информацию. Это опера-
тивно, удобно, эффективно 
и результативно.

Отмечу: еще на стадии 

закупки оборудования тре-
буем у поставщика его 
проверки на соответствие 
в Ростехнадзоре. И оно 
поступает уже с разреше-
нием на эксплуатацию на 
территории России. По-
добные отношения прак-
тикуем и с зарубежными 
поставщиками.

Мелочей в деле обе-
спечения безопасности  
и охраны труда быть не 
может. К 
примеру, 
все кра-
ны осна-
щены 
системой 
ограниче-
ния гру-
зоподъ-
емности: 
значит, будут работать в 
нормальном и – главное – 
безопасном режиме. Сей-
час активно готовим пеше-
ходные дорожки, переходы 
на рабочих площадках.

С точки зрения безопас-
ности важен порядок на 
строительной площадке: 
это, пожалуй, первая наша 
стройка, ежедневно гото-

вая к приему гостей тако-
го уровня, как президент 
страны. Да, ничего удиви-
тельного: когда Дмитрий 
Медведев в конце марта 
посещал ММК, мы в лю-
бую минуту, без аврала, 
без специальной подготов-
ки готовы были его принять 
и не ударить в грязь лицом. 
Причем – не останавливая 
стройку. Просто постоянно 
поддерживаем порядок. 

А требо-
вания к 
подряд-
чикам 
выдвига-
ем высо-
кие: они 
обязаны 
соответ-
ствовать 

уровню тех задач, кото-
рые мы решаем. Кстати, 
многие подрядчики сер-
тифицированы по между-
народной системе охраны 
труда OHSAS.

От себя добавлю: будучи 
главным инженером ММК, 
активно работал в направ-
лении охраны труда. И могу 

заверить – комбинат пере-
нимает лучший мировой 
опыт в сфере охраны труда. 
Используем, например, так 
называемую одноразовую 
спецодежду, которая при-
меняется на ряде работ.

Помехи в работе? Сей-
час очень отвлекают ве-
домственные неурядицы в 
Ростехнадзоре и Роспотреб-
надзоре. Но это уже задачи 
законодательные, мы лишь 
исполняем их требования.

Хотел бы выразить боль-
шую благодарность Алек-
сандру Сиротюку и Алексан-
дру Медведеву.

Каким бы современным 
и высокотехнологичным ни 
было оборудование, челове-
ческий фактор имеет колос-
сальное значение. Меняет-
ся психология работников, 
приходит осознание того, 
что новое оборудование 
предполагает новый, более 
высокий уровень личного 
соответствия.

Давно создана система 
обучения будущих специа-
листов комбината еще со 
студенческой скамьи. Есть 
тематические кафедры и 
опытные преподаватели, 
которые активно работают 
со студентами – будущими 
металлургами. Всем по-
нятно: сломанную железя-
ку можно заменить, а вот 
рисковать человеческой 
жизнью и здоровьем даже 
ради решения важнейшей 
задачи – бездумно. Всегда 
есть способ спокойно и 
системно сделать дело, не 
подвергая опасности здо-
ровье работника.

Хотел бы отметить и 
то, что стан «2000» будет 
полностью экологически 
безопасен. Это  оценка 
независимых экологов, не-
давно инспектировавших 
комбинат. Они были про-
сто поражены проектными 
возможностями нашего 
строящегося цеха, его аб-
солютной неконтактностью 
с окружающей средой. Мы 
стремимся к полному соот-
ветствию аналогичным ев-
ропейским производствам 
– и это получается 

Сергей ЛАСЬКОВ, 
начальник ЛПЦ-11 

 ОАО «ММК»

Стан «2000»  
холодной прокатки  
будет полностью  
экологически 
безопасен
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КаК известно, 
основная цель все-
мирного дня охра-
ны труда – привлечь 
внимание работода-
телей, работников, 
всей общественности 
к проблемам произ-
водственного травма-
тизма и неблагопри-
ятных условий труда, 
а также способство-
вать решению этих 
проблем.

П
рофсоюзный комитет 
ММК осуществляет 
общественный кон-

троль за состоянием охра-
ны труда на предприятии в 
соответствии с действую-
щим законодательством. 
Беседуем с заместителем 
председателя профсоюз-
ного комитета комбина-
та Михаилом Прохоро-
выМ.

– Михаил Леонидо-
вич, как на практике 
выглядит общественный 
контроль за условиями 
труда металлургов?

– Трудовой кодекс дает 
профсоюзам право на 
осуществление контроля 
за соблюдением трудового 
законодательства. Упол-
номоченные профсоюза 
по охране труда имеют 
право беспрепятственно 
проверять соблюдение 
требований охраны труда 
и вносить обязательные 
для рассмотрения работо-
дателями предложения об 

устранении выявленных 
нарушений. Это право за-
писано и в коллективном 
договоре предприятия, 
а также в положении об 
общественном контроле 
за состоянием охраны 
труда, действующем на 
комбинате.

В профсоюзном 
комитете создан и 
работает инсти-
тут общественных 
уполномоченных 
по охране труда, 
который насчи-
тывает порядка 
девятисот чело-
век. Ими осущест-
вляется общественный 
контроль по соблюдению 
законных прав и интере-
сов работников в области 
охраны труда и промыш-
ленной безопасности.

– то есть, главная функ-
ция уполномоченного – 
контроль?

– Да. Но эта работа ве-
дется на паритетных на-
чалах с работодателем. 

Еженедельно проводим 
проверки состояния 
производственно-бытовых 
помещений, здравпунктов, 
столовых. В 2010 году про-
ведено 53 совместных про-
верки состояния условий 
труда, производственно-
бытовых помещений, 

заболеваемости и обе-
спечения средствами ин-
дивидуальной защиты ра-
ботников цехов комбината. 
Выявлено и устранено 
более 100 замечаний и 
нарушений. Осуществля-
ется контроль по выпол-
нению организационно-
технических мероприятий 
по улучшению условий 

труда в подразделениях 
комбината, которые ого-
ворены в коллективном 
договоре. Продолжается 
совершенствование про-
фсоюзного контроля за со-
блюдением прав и закон-
ных интересов работников 
в области охраны труда. С 
этой целью в течение года 
в кадровом центре «Персо-
нал» прошли обучение 160 
уполномоченных по охра-
не труда. Десять старших 
уполномоченных по охра-
не труда обучались в учеб-
ном центре Челябинского 
областного комитета ГМПР. 
Слушателям была предо-
ставлена возможность по-
сетить ОАО «Челябинский 
металлургический комби-
нат» и ОАО «Челябинский 
трубопрокатный завод», 
обменяться мнениями с 
профсоюзным активом, 
посмотреть видеопосо-
бие для уполномоченных 
по охране труда. Седьмо-
го апреля 2010 года на 
базе ОАО «ММК-МЕТИЗ» 
и 24 марта 2011 года в 
Левобережном ДК метал-
лургов прошли кустовые 
семинары-совещания, в 
котором приняли участие 
30 старших уполномо-
ченных по охране труда 
ММК, дочерних обществ 
и учреждений.

– охрана труда – это 
еще и его безопасность. 

здесь ситуация 
тоже под контро-
лем профкома?

– Обязатель-
но. Традиционно 
уделяем большое 
внимание работе 
по профилактике 
производствен-

ного травматизма. 
Все производственные 
травмы рассматривались 
на заседаниях профсо-
юзных комитетов цехов и 
производств. Уполномо-
ченные профсоюзных ко-
митетов ММК и дочерних 
обществ приняли участие 
в расследовании 16 не-
счастных случаев.

Продолжение  
на стр. 4

Управляемые риски Как на практике выглядит общественный контроль  
за условиями труда металлургов

В профсоюзном комитете 
создан и работает  
институт общественных  
уполномоченных  
по охране труда

– Можно утверждать, что меро-
приятия по охране труда – дорого-
стоящее дело?

– Да. Согласно закону работода-
тель обязан направлять на эти дела 
не менее 0,2 процента от суммы 
затрат на производство продукции. 
У нас это неукоснительно соблюда-
ется: по итогам прошлого года ММК 
направил на охрану труда свыше 
400 миллионов рублей. Это и ме-
досмотры, и аттестация рабочих 
мест, и обеспечение спецодеждой, 
и ряд других плановых затрат.

– И все-таки, каковы главные на-
правления деятельности по охране 
труда?

– Повторюсь: мы обязаны вы-
полнять государственные требова-
ния к работодателю по созданию 
безопасных рабо-
чих мест и условий 
труда. Но это очень 
обширное понятие. 
А направления ра-
боты все важные: 
кроме тех, что я на-
звал, – обучение 
и инструктирова-
ние работников, 
проверка знаний 
инструкций и поло-
жений. Кроме того, 
наша служба ведет 
непрерывный мо-
ниторинг состояния охраны труда на 
предприятии. Это позволяет контро-
лировать соблюдение всех требова-
ний законодательства и внутренних 
нормативов.

– Как организована работа в до-
черних обществах?

– Они стараются следовать в 
фарватере материнской компании. 
Ряд «дочек» имеют собственные рос-
сийские сертификаты, а некоторые 
крупные прошли и международную 
сертификацию. Поскольку у нас 
единая профсоюзная организация, 
дочерние общества ориентируются 
на колдоговор комбината, в котором 
прописаны все обязательства рабо-
тодателя. Во всех дочерних обще-
ствах есть собственные службы 
охраны труда, а мы им оказываем 
методическую и консультативную 
помощь.

– Каковы основные пробле-
мы в деле обеспечения охраны 
труда?

– Трудности в несо-
вершенстве законода-
тельства: обилие нор -
мативных документов, 
нередкое противоречие 
одних циркуляров дру-
гим. Второй недостаток 
– качество норматив-
ной базы. Государство 
определяет  единые 
нормативы для самых 
разных организаций 
– и крупных предпри-
ятий, и более мелких, 

и совсем небольших. 
Желание унифицировать законо-
дательство нередко приводит к 
тому, что крупные предприятия не 
имеют возможности его соблюдать 
буква в букву. Мы вынуждены кон-

кретизировать положения и нормы 
своими локальными актами, а это 
всегда вызывает настороженность 
контролирующих органов. Было бы 
эффективнее, если бы государство 
определяло общие рамки, а деталь-
ную систему работы выстраивал бы 
работодатель.

– В сравнении с другими отече-
ственными металлургическими 
предприятиями как выглядит 
ММК?

– По итогам прошлого года уро-
вень травматизма на нашем пред-
приятии ниже среднего по отрасли. 
Это, кстати, уже устоявшиеся пока-
затели, они неизменны в последние 
несколько лет.

– Получается, в системной ра-
боте по охране труда должны уча-
ствовать не только специалисты 
вашего отдела, но и руководители 
предприятия и его подразделений, 
а главное – каждый трудящийся 
на своем рабочем месте?

– Абсолютно верно. Любой ра-
ботник, будь он рабочим, специали-
стом или руководителем, в той или 
иной мере занят вопросами охраны 
труда. Работник обязан соблюдать 
необходимые инструкции, бригадир 
– контролирует действия подчинен-
ных. А специалисты и руководители 
несут ответственность на своем 
участке работы за действия подчи-
ненных и обеспечение безопасных 
условий труда. Такова сложившаяся 
многоуровневая система, поэтому 
говорить, что обеспечением охраны 
труда занимается только наша служ-
ба, в корне неверно. Это задачи 
всего коллектива предприятия, и 
чем выше статус руководителя, тем 
весомее ответственность. Стра-
тегическая задача – обеспечить 
максимально низкий уровень про-
изводственного риска в нынешних 
экономических условиях.

– Как вы взаимодействуете с 
профсоюзным комитетом ком-
бината?

– Теснейшим образом. Как обще-
ственное объединение профсоюз 
обладает правом общественного 
контроля. Многие документы по 
охране труда принимаются только 
с учетом мнения профкома. Регу-
лярно отчитываемся о состоянии 
травматизма на предприятии, 
участвуем в разработке соответ-
ствующих положений трудового 
договора. Поэтому, справедливо 
будет сказать, что мы работаем в 
одной связке 

Беседовал МИХАИЛ СКУРИДИН

2 техника без опасности

Первый 
российский 
сертификат 
безопасности 
по охране труда 
наш комбинат 
получил 
в 2005 году

Задача обеспечения достойного уровня охраны труда  
на ММК решается комплексно и системно

Общая забота
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